

DATOS PRINCIPALES DE LA AFILIACIÓN A LA SEGURIDAD SOCIAL. DICIEMBRE 2024

- La creación de empleo se acelera en diciembre (+42.700) y suma **56 meses ininterrumpidos** con aumentos en términos desestacionalizados: esta serie supera los 21,3 millones de afiliados. En el conjunto de 2024, el empleo ha crecido en más de medio millón
- En términos medios, serie original, la afiliación se incrementa en diciembre en 35.500 y también supera los 21,3 millones. Es el mejor diciembre de los últimos tres años y se registra 501.952 más en términos interanuales, con un ritmo medio del 2,4%. En los últimos cuatro ejercicios se ha registrado casi 2,3 millones de afiliados más
- En el último año, España **suma más de 42.300 trabajadores autónomos**, la mitad se concentra en actividades profesionales de alto valor añadido, y se superan los 3,38 millones de afiliados: máximos en un mes de diciembre de la serie y niveles históricamente altos desde 2008.
- España **muestra un dinamismo del empleo superior al de otras grandes economías europeas**: con un aumento del 8,1% respecto al nivel previo a la reforma laboral en vigor desde 2022, por encima de Francia (+2,3%) o Alemania (+1,7%)
- No sólo se crea más empleo, se trata de un empleo con más calidad:
 - Casi 3,7 millones de trabajadores con contrato indefinido más que antes de la reforma laboral y alcanza casi los 14,7 millones en total
 - Desde el inicio de 2024 se registran más de **553.000 contratos indefinidos (+3,9% que a finales de diciembre de 2023)**
 - **Mientras que la temporalidad cae al 12,8%**
- **Se afianza el número de afiliadas mujeres por encima de los 10,1 millones, superando el nivel más alto de la serie, y el 47,4% del total**
- En la zona afectada por la DANA, el comportamiento del empleo se ha normalizado.
- Desde 2018, el empleo de los extranjeros ha mostrado un elevado impulso: hay casi 2,9 millones de afiliados extranjeros, que ya representan el **13,4% de media** en 2024. En diciembre, este porcentaje alcanza el **13,5% del total de afiliados**
- El aumento de la afiliación es muy intenso entre los **menores de 30 años**, que crece un 20,5% desde la puesta en marcha de la reforma laboral, 11,2pp por encima de del conjunto de la economía española y más del doble que la media (9,3%)